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質問順 1 
氏

名 
本 村  繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 観光協会設

置について 

東風平町と具志頭村が平成 18 年に合併し、早 10

有余年なる。具志頭村との合併で、具志頭海岸を

含む景勝地が多数有り、観光業に期待しています。

現状は、港川フィッシャー整備、ホロホローの森

の散策実施。観光協会設置により、沖縄県庁の観

光部局、他市町村との情報交換で更なる観光が進

展すると思料する。 

 

(1) 南部地区で観光協会が存在しないのは、八重瀬

町だけと思料する。見解を伺う。 

 

(2) 情報では観光業に詳細な知識を有する方がい

らっしゃるとの事。彼等を観光協会に採用する

事で観光業が期待できると思料、見解を伺う。 

 

(3) 観光地整備には、子供・大人が一緒に楽しめる

施設整備が重要。見解を伺う。 

 

(4) ヌヌマチガマに沿う、道路反対の芝生広場に子

供遊び場（遊具）設置し、大人と子供が楽しむ

観光施設を検討できないか伺う。 

町 長 
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質問順 1 
氏 

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 沖縄振興特

定事業推進

について 

 

去った 10 月 1 日に、来年度の沖縄関係予算が発表

された。そのうち、県を通さず市町村に交付する

沖縄振興特定事業推進費は、85 億円。従来の 30

億円より 55 億円の増加額である。よって市町村の

需要性を考慮した予算と思料する。 

 

(1) 本推進費による事業計画の有無はどうか伺う。 

 

(2) 県より沖縄振興特定事業推進費の説明会はあ

ったか伺う。 

 

(3) 中央公民館建て替えを本推進費で計画はどう

か伺う。 

 

(4) 中央公民館の建て替えで、サークル活動等が活

発になり、町民の体力増強に繋がると思料す

る。見解を伺う。 

町 長 
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質問順 1 
氏

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 市街化区域

について 

県の中南部 11 市町村にまたがる那覇広域都市計

画区域の区域区分を検討する協議会は、住宅又は

商業施設の建設などを抑える市街化調整区域につ

いて、市街化区域へ段階的に編入したり、開発許

可を緩和したりする方向性を決めた。以上を参考

に、次の項目にて伺う。 

 

(1) 今後 10 年間で約 2,200 ヘクタールを新たに市

街化区域へ編入すると記述されている。この面

積の、八重瀬町の編入面積はどれくらいか。 

 

(2) (1)の面積に、字宜次を含めた北部地区を市街化

区域へ編入可能か、可能であれば、北部地区の

開発促進に寄与する。北部地区は、那覇市から

八重瀬町への玄関口になる。見解を伺う。 

 

(3) 県としては、来年度末の都市計画審議会で決定

出来るよう、県と市町村で協議を進めるとある

が、進捗状況を伺う。 

 

(4) これまで何回か北部地域開発について質問し

てきた。今後の県の企画に期待している。町当

局に強く要望します。見解を伺う。 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 訪問リハビ

リテーショ

ンの現状に

ついて 

訪問リハビリテーションは、心身の機能回復や自

立、生活の自立、介護状態からの回復や予防を目

的に、医療保険関連機関、介護保険関連機関、訪

問看護ステーション、公共機関（介護予防総合事

業）で提供されており、リハビリテーション専門

職が担っている。 

 

(1) 町内における医療保険、介護保険、介護予防事

業での訪問リハビリテーションについて、それ

ぞれの利用状況を問う。 

 

(2) 町内における訪問看護ステーション事業者数

と訪問リハビリテーション利用状況を問う。 

 

(3) 厚生労働省は令和３年４月の介護報酬改正に

向けて、訪問看護ステーションの看護とリハビ

リテーションの提供サービスの割合について、

見直しを検討しているという情報を得ている

か問う。 

 

(4) 専門家の間では、利用者に影響が出るのではな

いかと不安視されているが、町はどのように認

識しているか、また影響があると予想された場

合の対応について問う。 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 保育所待機

児童解消に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 八重瀬町文

化財活用補

助金につい

て 

保育所待機児童解消に向けて、令和 2 年度は、保

育所設置の予算が計上された。 

 

(1) 保育所の新規設置あるいは分園設置の応募を

おこなった法人はあったのか問う。 

 

(2) 保育所待機児童の現状と次年度の見通しを問

う。 

 

(3) 今後の保育所設置計画等を問う。 

 

文化財の継承活動・道具の整備及び後継者育成に

必要な諸活動に対し一定の補助を行うために、令

和 2 年度当初予算で八重瀬町文化財活用補助金が

復活したが現状を問う。 

 

(1) 補助金の対象など、運用要項等はどのようにな

っているのか問う。 

 

(2) 今年度中の運用は、可能なのか問う。 

 

(3) 令和 3 年度も継続するのか問う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
玉城  義彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 八重瀬町の

農業用水と

治水事業に

ついて 

去った９月定例会で、治水と農業用水確保のため

沈砂池、調整池等を検討しているとの答弁があっ

たが、令和 3 年度以降の計画を問う。 

 

(1) 東風平西部・東部・南部地域土地改良区域の計

画について問う。 

 

(2) 糸満市と共有している地下ダムの余剰水の利

用計画について問う。 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 西部プラザ

公園事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 観光行政に

ついて 

(1) パークゴルフ場の整備完了と供給開始時期に

ついてお伺いします。 

 

(2) 維持管理についてはどのように考えているの

かお伺いします。 

 

(3) 子ども広場の進捗状況についてお伺いします。 

 

(4) 多目的広場のバックネット補修ができないか

お伺いします。 

 

(1) ハナンダー（自然橋）が登録記念物に登録され

たことで、今後の観光メニューの充実にもつな

がると考えられる。県内外へのピーアールも含

めて、どのような展開をしていくのかお伺いし

ます。 

 

(2) 西部プラザ公園内のネイチャーセンター、屋外

劇場を集客施設として活用できないかお伺い

します。 

 

(3) 令和元年度決算にて、ヌヌマチガマの入壕料１

２１万円余りが収入未済になっている。その経

緯と現状をお伺いします。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 土地改良農

道整備につ

いて 

 

 

 

 

 

2. のり面の雑

木対策につ

いて 

 

 

3. 交通安全対

策について 

(1) 玻名城土地改良区において、農道は未整備の為

雨降りにはコーラルが流され、製糖期時期には

コーラルを補修して対応している状況にあり

ます。玻名城土地改良事業完了から長い年月が

経過して、なお農道は未整備であります。整備

計画、又は事業実施計画はあるか伺います。 

 

 

(1) 玻名城土地改良区の、のり面は雑木が繁茂し、

農道まで伸び覆い被さっています。そこで対策

が必要と考えるが見解を伺う。 

 

 

(1) 安里部落内の道路表示が無かったり、消えかか

っている所があります。事故防止の為に、道路

標示（標識）を整備することにより、交通安全

を守ることが出来ると思います。調査して整備

する必要があると思いますが、町の見解を伺

う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
神谷たか子 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 公民館建て

替えについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 町内各地域

の拝所、説

明版設置に

ついて 

 

 

3. 汗水節モニ

ュメント建

立について 

(1) 現在、町内 34 支部の公民館築年数と耐震基準、

耐用年数をお伺い致します。 

 

(2) 今すぐにでも建て替えを必要とする支部は何

件あるか、お伺い致します。 

 

(3) 町として、公民館建て替えについて今後どのよ

うな取り組みと計画策定を考えているのかお

伺い致します。 

 

 

(1) 各地域には拝所がありますが、その看板と説明

版がなく、町外から拝みに来られる方が困って

います。私は必要だと感じますが、設置はでき

ないか、お伺い致します。 

 

 

(1) 平成 26 年 12 月 19 日「汗水節の里」宣言を行

いました。「汗水ゆ流ち 働ちゅる人ぬ」で始

まる、本町出身の仲本稔先生作詞により、広く

県民に愛される「汗水節」。働く喜びを歌い、

社会奉仕を説く沖縄の代表的な教訓歌です。汗

水節連絡協議会の中では、モニュメント建立を

願っていますが、是非町と一緒になって建立で

きないか、また、町としてはどのような取り組

みを考えているのかお伺い致します。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
神谷たか子 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 就農・定住

型農業につ

いて 

 

(1) 現在、八重瀬町種苗センターで短期新規就農講

義を受けている受講生、受講終了後はどのよう

にしていますか。その後、新規で農業を始めて

いる方はいるか、お伺い致します。 

 

(2) これまで何人の受講生が受けていますか。年齢

別に、男性、女性、それぞれ分けてお伺い致し

ます。 

 

(3) 農業を定住型で支えるためにも、農林水産課で

は、どのような取り組みを考えていますか。ま

た、農林水産省での補助事業、助成金を活用し

て、農業の魅力を感じることが出来る事業はな

いかお伺い致します。 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 辺野古新基

地設計変更

で八重瀬町

を採取地に

する計画に

ついて 

名護市辺野古の新基地建設で沖縄防衛局が提出し

た埋め立て変更承認申請の審査で市民からの意見

書が 1 万 8,000 筆余に上り、前回の 3,000 筆余の

6 倍近い数となり県内外の関心の高さが伺える結

果となりました。その中に示されていたのが、埋

め立てに使う土砂を沖縄全土から調達する計画が

明記され、特に本島南部の糸満市と八重瀬町から

全体の量の 7 割を採取する計画が分かりました。

自然破壊するばかりか、沖縄戦の激戦地で今も遺

骨収集が続く中で、本町の土砂を採取地とした事

に反発の声が上がっているのは当然だと思いま

す。 

 

(1) 八重瀬町として見過ごせない事態ではないで

しょうか。このままでは、先の戦争で町民の半

数の尊い人命を失った戦争での遺骨の収集が

今なお終えていない中で、土砂採取など到底、

容認できる問題ではありません。町長としては

どう対処する考えか伺います。 

 

(2) 八重瀬町として採石場の現状を確認して近く

に戦争で犠牲になられた遺骨の痕跡の有無を

判断できる手段はあるのか伺います。 

 

(3) 未だ戦後の遺留品や遺骨が採石中に発見され

た際にはどのように対処するのか伺います。 

 

(4) 町長は、国に対して住民感情を十分理解して貰

い、南部の戦跡地からの土砂採取をやめるよう

に求める考えはないか伺います。 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 新型コロナ

ウイルスの

第 3 波に町

民を守る対

策について 

 

新型コロナウイルスは、世界中で猛威を振るって

います。世界各地では深刻な状況が続いています。

日本では毎日新規感染者が 2 千人以上になり感染

が急拡大して、収束する兆しもなく日本中に広が

り国民が不安と恐怖を感じております。感染を抑

える為にあらゆる経済活動を止める緊急事態宣言

等を出さなくてすむように、ありとあらゆる知恵

を出し合ってコロナ恐慌を起こさない為にも国民

の協力と伴に政治の果たすべき役割は大きいもの

があると思われます。 

 

(1) 八重瀬町には現在新型コロナ感染者が何名に

なっているのか。その感染対策としてどのよう

な事を行ってきたのか伺います。 

 

(2) 町民の今後の不安と心配を払拭するために多

くの町民がＰＣＲ検査を気軽に何度でも無料

で受けられる体制と予算を示す事が大事では

ないか伺います。 

 

(3) 既存のインフルエンザと新型コロナウイルス

が同時に流行しないように事前に予防接種を

受ける事が有効だと言われていますが、現状と

して何人がインフルエンザワクチンを投与し

ているのか伺います。 

 

(4) 新型コロナウイルスによる経済への影響はど

の業種に広がりその被害をどの程度、見込んで

いるのか。その支援策として何を行ってきたの

か伺います。 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 八重瀬町観

光協会の設

立について 

本定例会では、八重瀬町観光協会の設立について、

また、今まで一般質問で取り上げた事項の進捗状

況について質問をいたします。一般質問は、町民

からの切実な要望、訴えでもあります。そこで、

答弁については、その場しのぎの答弁ではなく、

町として、実施するのかしないのか、その理由は

なんなのか、はっきりと明確な答弁をお願いしま

す。 

 

比屋根前町長は、八重瀬町の活性化のためには観

光の振興も重要だとして、観光拠点施設「みなみ

駅」の建設や南部地区広域の観光協会の立ち上げ

等に尽力しました。しかし、この広域の観光協会

は、設立はしたが、各市町村の観光協会で独自に

活動した方が利便性はあるとして、広域の活動も

凍結し、現在では、各々の市町村で観光事業等を

推進する形になっています。そこで、次のことに

ついて、質問します。 

 

(1) 当初、広域観光協会に加入していた市町村数は

いくつか。そのうち、独自で観光協会を設立し

ている市町村と未設置の市町村はどこか伺い

ます。 

 

(2) 南部地区の各市町村の観光協会の設立当初の

職員数、市町村からの補助金等はどうなってい

たか。また、現在の職員数、補助金等はどうな

っているか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (3) 新垣町長の施政方針では、昨年度・本年度にも

観光推進団体の設立準備を行うとありました。

しかし、そのための予算は、昨年度はゼロ。今

年度ようやく 82,000 円がついておりますが、

その準備会の状況はどうなっているか伺いま

す。 

 

(4) 準備会を設置後、何年後に本協会を設置する考

えか伺います。 

 

(5) 本町には、歴史民俗伝統芸能をはじめ具志頭地

域の風光明媚で豊な自然等々、まだまだ未開発

な部分も含め、観光資源となり得るものが数多

くあります。それらについて、町独自で調査し、

観光資源として登録する等の取り組みを行っ

たことがあるのか伺います。 

 

(6) 本町の観光資源を活用して独自で観光事業を

実施している団体がいくつかあります。それら

の団体と巧く連携し、観光事業を活性化するた

めにも、観光協会の設立は必要だと考えます。

その見解を伺います。 
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質問順 7 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. これまで一

般質問で取

り上げた課

題の進捗状

況について 

(1) 平成 30 年 12 月議会で質問した「具志頭改善

センターへの管理人設置等」については、「防

犯上の観点から商工会への管理委託をも併せ

て検討する」との答弁であったが、現在、どの

ような管理体制になっているのか伺います。 

 

(2) 平成 31 年 3 月議会で質問した「町史編纂移民

編の海外移民先訪問調査」については、「一括

交付金を含めた補助金を活用して検討する」と

の答弁であったが、その後、調査はどうなって

いるのか伺います。 

 

(3) 令和 2 年 3 月議会で質問した「土地改良地区

内の道路の名義変更や移転登記がされてなく、

それが原因でトンブロックによる道路封鎖の

解決等々」については、「当該土地改良区の解

散が終えたので、本人や土地改良区の方々を交

え調整していく、また、最終的には弁護士とも

相談をしながら、強制撤去等も考えている」と

の答弁であったが、その後、進展はあったのか

伺います。 

 

(4) 同じく令和 2 年 3 月議会で、「町少年サッカー

チームが芝生のコートで定期的に練習できる

ようにしたい」との答弁があったが、現在、そ

の取り組みはどうなっているのか伺います。 

町 長 

教 育 長 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

ウイルスの

PCR 検 査

について 

(1) 沖縄県は医療・介護従事者に定期 PCR 検査を

来年の１月から３月まで月１回、PCR 検査の

実施を決めましたが本町でもご高齢者と多く

接する部署の職員は定期検査が必要と思われ

るが再度、見解を伺います。 

 

(2) 地方創生臨時交付金予定事業で施設など人が

集まる所において、罹患者が確認された際、行

政検査の対象外となった方を対象に PCR検査

等を実施するとあるが行政検査の対象外の方

とはどのような人を想定しているのか、またそ

の基準の根拠を伺います。 

 

(3) PCR 検査等とあるが PCR 検査以外も想定し

ているのか、それはどのような検査を想定して

いるのか伺います。 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. ワクチン接

種について 

 

 

 

3. 八重瀬町観

光拠点施設 

南の駅につ

いて 

(1) インフルエンザワクチンと肺炎球菌ワクチン

の接種率を伺います。 

 

(2) 接種率を上げる為、今後の計画を伺います。 

 

八重瀬町観光拠点施設南の駅は過去３年間、第３

者に業務委託されてきましたが、指定管理者の協

定書に本業務を行うにあたり、本業務の全部また

は１部を第３者に委託し、または請け負わせては

いけない。ただし、あらかじめ甲の承認を受けた

場合は、本業務の１部を第３者に委託し、または

請け負わせることができる。とあります。 

 

(1) １部の範囲はどのように分けるのか伺います。 

 

(2) 指定管理者が再委託する場合の承認の取り方

を伺います。 

 

(3) 本町との渉外も委託されていましたが、指定管

理者制度の趣旨からいえば問題があるのでは

と思うのですが見解を伺います。 

 

(4) 指定管理者と委託業者のそれぞれの業務の範

囲を伺います。 

 

(5) この委託業者は指定管理者の社員・スタッフと

自社の社員のシフト管理・人件費管理を行って

いたが委託元の管理を委託先が行うことにつ

いて見解を伺います。 

町 長 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (6) 指定管理者の業務委託の権限はどの程度、委譲

できるのか伺います。 

 

(7) 業務委託の中に施設従事者に対する教育、指導

業務とあるが施設従事者とはどの範囲を指す

のか伺います。 

 



 

19 

 

質問順 9 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 南部広域行

政組合のご

み処理施設

整備事業に

ついて 

１０月２７日にごみ処理施設整備事業に係る環境

影響評価についての説明会があり、参加者から

様々な意見がでました。特に注目したのは、ごみ

処理施設と最終処分場の取り組みは別々にすすめ

られるとしてごみ処理施設が完成した後も、数年

間は具志頭畜産の豚舎が残るであろうという説明

がありました。これは、町長がごみ処理施設を誘

致する時の説明とは異なっており、最終処分場の

建設については再度、南部広域行政組合で見直し

をすることができないか質問を行います。 

 

(1) 町長は、具志頭畜産の全面積を撤去させないと

悪臭問題は解決しないとして、ごみ処理施設と

合わせて最終処分場の誘致を決めたと説明し

ましたが、具志頭畜産が所有している土地や借

地しているすべての土地を用地買収しないと

解決しないという考えではなく、必要面積の約

１万坪を用地買収して、残りは使用しないで返

却するという方法も検討すべきではないか。 

 

(2) ごみ処理施設の近くの住民の率直な意見とし

て、ごみ処理施設は認めてもいいが、ついでに

最終処分場も建設するというやり方は納得で

きないという意見があります。最終処分場の建

設時期はまだ先のことであり、南部広域行政組

合の理事会で再度、建設場所については検討す

ることはできないか。 

 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

2. 辺野古の埋

め立て工事

に八重瀬町

の土砂を使

用すること

について 

(3) ごみ処理施設整備事業に係る環境影響評価に

対する縦覧・意見書の提出期限は１２月４日で

あるが、提出された意見書の件数とその内容は

どのような意見があったのか。 

 

１０月３０日の新聞報道によると、菅総理は３０

日の参議院代表質問で、名護市辺野古の新基地建

設に伴う埋め立て土砂の採取を沖縄防衛局が県内

全域に広げた件を問われ、「関係法令で認められ

た採石場から調達されると承知している」と述べ

ています。土砂の調達先については、沖縄防衛局

が４月に県に提出した設計変更の申請書に離島を

含む７地区９市町村を追加記載しています。７５

年前の沖縄戦で激戦地となった糸満市や八重瀬町

から埋め立ての土砂を使うのは、戦争でなくなっ

た方への冒涜ではないか、遺骨もまだ収集されて

いないのに許せないとの声がでています。 

 

(1) 町内で石灰岩の採掘業者は何件あるか、現在の

採掘量と採掘可能量は把握しているか。 

 

(2) 町の農業に活用されている地下ダムへの影響

の程度を公表するよう関係機関に働きかける

ことはできないか。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. こども医療

費助成制度

の拡充につ

いて 

 

(3) 埋め立てに土砂が使われると、相当数のダンプ

の往復による粉じんや騒音、環境破壊がすすむ

だけでなく、まだ遺骨収集が不十分な状況の中

で遺骨が土砂に混ざって運びだされる懸念も

あり、なんらかの法的な規制はできないか検討

していただきたい。 

 

(4) 「戦没者の遺骨収集の推進に関する法律」によ

ると、平成２８年度から３６年度までを集中実

施期間として戦没者の遺骨収集の推進に関す

る施策を集中的に実施する期間とし、戦没者の

遺骨収集を計画的かつ効果的に推進するよう

必要な措置を講じるとしているが、町として具

体的な取り組みは考えているのか。 

 

(1) ２０２２年の４月から入院・通院とも中学卒業

まで無料にすることが１１月２８日の新聞で

報じられたが、この制度はすでに２７市町村で

実施されている。２０２２年４月からは、県が

半分を補助しすべての市町村で実施しようと

するものであるが、本町でも他市町村と同様に

２０２２年の４月から確実に実施することは

できるか。その場合に必要となる財源はどのく

らいかかるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 



 

22 

 

質問順 10 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

ウィルス感

染症対策に

ついて 

12 月 2 日現在、第 3 波ともいえる感染拡大が続い

ている。県においては GoTo キャンペーンを継続

し経済活動を維持しながら、感染拡大防止に取り

組むとしている。先の定例会一般質問で町長は「新

型コロナウィルスとの共生も視野におき、経済の

再興を念頭において行政運営に努めていく」と答

弁した。 

 

(1) 「コロナの影響で」を理由に、祭り等の催し物、

町民説明会など行政手続きに関する事業など

が中止、延期されてきた。今後の町行事の開催

に関する方針は。 

 

(2) 地方創生臨時交付金による様々なコロナ対策

事業が実施されてきたが、その実施状況と成果

は。 

 

(3) 感染者・重症者をケア、看護する医療現場もひ

っ迫している状況である。本町でも累計で 100

名を超える感染者が発生しているが、本町は医

療及び医療従事者に対しどのように支援・対策

を行っているか。 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 指定管理制

度について 

町民参画・協働のまちづくりを推進するため、そ

の活動拠点を整備し活動の活性化を図る取り組み

として、指定管理制度は有効だと考える。 

 

(1) 指定管理制度とは。 

 

(2) 本町における同制度の導入状況とその成果、今

後の同制度活用について。 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 自然環境の

保全につい

て 

南部広域行政組合において新たな焼却施設を具志

頭地区に建設する計画が進められている。当計画

は、環境・衛生行政だけではなく、本町、特に具

志頭地域のまちづくりにおいても重要な計画であ

り、施設建設計画を機会としたまちづくりを想像

し推し進めていくべきある。 

 

(1) 第２次総合計画基本方針５（１）自然環境の保

全に掲げる町の取り組みの実施状況は。 

 

(2) 具志頭地区を「自然環境保全推進地域」として、

クリーンアップ活動や緑化推進、花いっぱい運

動、ゴミ減量活動、悪臭・不法投棄ゼロ運動な

ど地域ぐるみで自然環境の保全に取り組むこ

とについて、所見を伺う。 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 報得川、岡

連川、饒波

川の氾濫対

策（２回目） 

 

 

 

 

 

 

 

2. 伊覇セブン

西側住宅地

水路氾濫対

策（2 回目） 

岡連川の５月氾濫時、車が流され救助を求めた。

町職員が世名城区長へボートの要請を行い片足を

ガードレールに引っ掛け流れを脱したとの救助褒

章新聞報道があった。また、中央公民館駐車場と

給油所間も氾濫し給油所構内に河川雨水が侵入直

前だったとのこと。次のことを伺う。 

 

(1) 氾濫対策はどのように行うか。 

 

(2) この時職員配置体制はどうだったか。 

 

６月定例会一般質問において安全対策と氾濫対策

質問を行った。次のことを伺う。 

 

(1) 道路カルバートガードレール部の安全柵を設置

するのか。 

 

(2) 伊覇土地区画整理地内管渠に流れる開渠水路部

の安全対策は、水路拡幅その側壁に安全柵を設

置するのが望ましいがどうか。 

 

(3) 氾濫シュミレーションはおこなったか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. ごみ焼却施

設建設場所

を具志頭畜

産敷地に決

定か 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 都市計画マ

スタープラ

与 那 川 線

（仮称）新

設と大農原

線の延伸は

できるか 

 

南部広域行政組合によるごみ焼却施設建設は、字

具志頭地区の具志頭畜産敷地への環境アセスメン

トが実施された。建設場所は、具志頭地区のほか、

東風平運動公園近隣の２か所が候補にあげられ

た。つぎのことを伺う。 

 

(1) 具志頭地区に場所決定のようだが、どのように

して決定したのか伺う。 

 

(2) 具志頭畜産事業主の同意と、従業員の雇用確保

は出来ているのか、移転償金は町が支払うの

か。 

 

令和 3 年度都市計画マスタープランの改正が行わ

れる。今計画されている計画道路ついて次のこと

を伺う。 

 

(1) 与那川線（仮称）は、一般質問答弁で平成（令

和３年）より実施に向けて取り組むとのことで

あった。おこなえるか。 

 

(2) 大農原線の延伸は、ごみの広域搬入で必要だと

思うが、豊原、志多伯、当銘、小城を経由し県

道に接続することは出来ないか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

5. 農業ハウス

施設の導入

はどのよう

に行うか 

近未来の農業発展には農業施設、機械の導入が第

一である。今のコロナの中、省力化、及び自動化

は最重点目標である。つぎのことを伺う。 

 

(1) 今までのハウス施設、機械導入実績は。 

 

(2) これからのハウス施設、機械導入計画は。 

町 長 



 

28 

 

質問順 12 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 八重瀬町南

部地域自然

環境の保全

について 

11 月 18 日に、具志頭、港川地域への新炉建設の

町民説明会がありました。参加し地域町民から

様々な肯定や否定の心配の声を聞くことが出来

た。その中で、自然環境への影響を心配する声が

ありました。現在の養豚場が営業を始め５０数年

なるなかで、５０年前と現在の地域自然環境がど

う変わったのかは、調査がされていない事もあり

わかりません。しかし、新炉建設計画がある中で、

建設後の 50 年後に今より悪くなることは、八重瀬

町観光資源上も地域町民生活にとってもあって

は、ならない事でまた、50 年後に観光自然資源を

残す事と住民生活が過ごしやすくする事が、我々

の責任だと考える。９月定例会一般質問でも取り

上げましたが、平成２２年３月に制定した八重瀬

町自然環境及び観光資源保全条例の第７条「本町

に、自然環境及び観光資源の保全を図るため、八

重瀬町自然環境及び観光資源保全審議会を(以下

「審議会」という。)を置く」とあり、審議会運用

がされていないとの事だった事から伺う。 

 

(1) 八重瀬町自然環境及び観光資源保全条例、審議

会の運用予定を伺う。 

 

(2) 委員の選定方法伺う。 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. マイナンバ

ーカードに

ついて 

今後デジタル、モバイル時代と言われ、マイナン

バーカードが各種証明書になり、スマホアプリで

の所持が出来るようになるとも言われ、現実に実

施されれば、便利になる町民も多くなる事が考え

られ、従来役場窓口で取得していた各種証明書も

最寄りのコンビニで取得できるようになり、町民

にとっても役場、コンビニと選択出来る様になり、

お得に取得でき、各種証明書受付の取得時間短縮

になり、コロナの時代で役場での３密の解消にも

つながり、これからの対策や施策に有利になると

考えることから伺う。 

 

(1) 八重瀬町としての普及対策(取り組んで来た事)

を伺う。 

 

(2) 八重瀬町のマイナンバー普及件数、普及率と八

重瀬町の現段階の目標を伺う。 

 

(3) コンビニ、本庁舎発行機、本庁舎、具志頭支所

における住民票等の発行数を伺う。 

 

(4) 具志頭支所(南の駅やえせ)でマイナンバーカー

ド受付が出来ないか伺う。 

 

(5) 八重瀬町をマイナンバーカード普及率沖縄ナ

ンバー１にする考えがないか伺う。 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. ごみ処理施

設整備事業

について 

(1) 11 月 17 日、港川区においてごみ処理施設整備

事業に係る環境影響評価について、同じく 11

月 18 日、具志頭改善センターにおいて町民説

明会が行われたが、各々、どの様な意見がでた

か。 

 

(2) 同地域には、ごみ処理施設と併設して、最終処

分場施設も計画され、環境への影響を心配する

住民の意見が多数あり、建設地として責任ある

説明が求められる。また、両施設建設予定外区

域に同業種を営む業者が集中しないか懸念す

るが、誘致する八重瀬町として、地域一帯の土

地活用についてどう取り組むか。 

 

(3) 国道 331 号線から、ごみ処理施設整備予定地ま

での搬入進入路線が令和 3 年 1 月 20 日の理事

協議会で決定すると聞いているがどのような

状況か。 

 

(4) 建設予定地となっている関係行政区の同意書

の取り扱いの効力についての見解を伺う。 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. スポーツ観

光交流施設

周辺整備に

ついて 

(1) 具志頭運動公園が、スポーツ観光交流施設とし

て整備され、多方面にわたり大きな期待をして

います。今後ＦＣ琉球の活躍や、施設を利用す

る町内外の利用者が増大する事が予測され、駐

車場スペースが心配される。平面図で見る冒険

の森、東側の土地を買い上げ、駐車場や、遊具

のある一体的な公園整備ができないか伺う。 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

感染予防対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 子育て支援

について 

(1) 令和２年１２月２日現在、町内の感染者は１0

７人となっている。収束に向かう気配がみられ

ないが、町内感染者の感染経路はどのような状

況か伺う。 

 

(2) 冬場に向けて、感染拡大が懸念される。感染予

防対策についてはどのように考えているか。 

 

(3) 県は、感染予防対策として、飲食業などへの巡

回指導も打ち出しているが、町も巡回指導を実

施する考えはないか伺う。 

 

(1) 次年度に母子健康包括支援センターが設置さ

れるが、本町には具体的にどのような課題があ

るのか。 

 

(2) 保育所や放課後児童クラブの待機児童解消に

どのように取り組んでいくか。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 文化財の保

護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 観光振興に

ついて 

国の文化審議会が本町のハナンダー（自然橋）を

登録記念物として登録するよう答申したとの報道

があった。以下の点について伺う。 

 

(1) ハナンダー（自然橋）の文化財としての価値は

どのようなものか。 

 

(2) 登録文化財として答申されるまでの経緯。 

 

(3) ハナンダー（自然橋）の安全性についての見解。 

 

(4) 町観光拠点施設周辺活用基本構想において、周

辺地域は観光振興の面からも「自然歴史散策ゾ

ーン」として位置づけられている。今後、どの

ように保存、活用していくか。 

 

 

(1) 平成２６年に町観光振興基本計画が策定され

た。同計画は１０年後の本町観光の将来ビジョ

ンを着実に実現するための基本方針を示した

ものである。計画の進捗状況について伺う。 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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